
Protokoll der Fachgruppentagung 

Farben- und Positurkanarien 

vom 08.10.2016 in Baunatal 

 

TOP 01 : Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung  
Um 14.05 Uhr eröffnete der Fachgruppenvorsitzende Ulrich Völker die Tagung und begrüßte die 

Delegierten sowie alle anwesenden Teilnehmer im Namen des gesamten Fachgruppen-vorstandes. 

Besonders begrüßt wurden DKB-Ehrenmitglied, Paul Pütz,  das komplette DKB-Präsidium, Vorsitzender 

der Preisrichtergruppe FPMCE und nicht zuletzt der Ehrenvorsitzende  

der Fachgruppe FP Günter Leugers. 

Weiterhin bedankte er sich beim Organisator dieser Tagungen Frank Knierim. Anschließend verlas er die 

veröffentliche Tagesordnung und fragte die Delegierten nach Ergänzungen, die aber nicht gewünscht wurden. 

TOP 02 : Feststellen der anwesenden Delegierten  
Die Delegierten wurden vom Schriftführer aufgerufen sich in die Anwesenheitsliste einzutragen. 

Es waren 23 Landesverbände durch ihre Delegierten vertreten. 

Es fehlten der LV 6 (Rheinischer-Kanarienzüchter-Verband), LV 07 (Niedrrhein), der LV 16 (Ruhr-

Niederrhein), der LV 29 (Thüringen) sowie der LV 32 (Bayern Süd). 

Die Landesverbände 03 (Bergischer Verband), 10 ( Würrtembergischer Verband), 19 (Rhein-Wied) 

und 30 (Sachsen) waren entschuldigt. 

Weiterhin nahmen Vertreter folgender Fachgruppen anerkannter Spezialclubs an der Versammlung teil. Diese 

waren IG gebogene glatte Rassen, Frisé Freunde und IG Deutsche Haube und Raza 

An der Versammlung nahmen 53 Personen teil. 

TOP 03 : Ehrung verstorbener Mitglieder  
Auch in diesem Jahr sind leider einige Mitglieder verstorben, die der Fachgruppe FP besonders  

nahe gestanden haben und soweit bekannt, auch im Vogelfreund veröffentlicht werden. 

Anschließend erhoben sich alle Teilnehmer zu einer Gedenkminute. 

TOP 04 : Verlesen des Protokolls vom 10.10.2015 (Baunatal)  
Das Protokoll war im Vogelfreund veröffentlicht. 

Gemäß Beschluss wird deshalb auf das Verlesen verzichtet. Gegen Form und Inhalt gab es aus der 

Versammlung keine Einwände. Somit wurde das Protokoll einstimmig genehmigt. 

TOP 05 : Bericht des Fachgruppenvorsitzenden  
In seinem Jahresbericht ging der 1.Vorsitzende auf besonders auf die DM 2016 ein. (Stichworte) 

Rückblick auf die DM 2016 in Bad Salzuflen: 

-  Angemeldet Vögel in der Fachgruppe 5750 (+60), davon 3002 Farbenkanarien 

 und 2748 Positurkanarien 

-  465 Aussteller ( +8) 

-  1005 Stämme und 1730 Einzelvögel 

Hierzu waren diverse Diagramme auf der Leinwand zu sehen, die speziell die  

Statistiken von Verhältnis Farben/Positur, Anzahl der Aussteller, Beschickung insgesamt 

sowie Anzahl Vögel je Aussteller der letzten 25 Jahre aufzeigen. 

-  Viele Züchter nutzen die Möglichkeiten des Sammeltransportes durch ihren Verein 

 oder Verband. Die Nutzung dieser Möglichkeit erleichtert auch der Fachgruppe  

 die Organisation der Einlieferung, da man diese dann gezielter steuern kann. 

 Eine größere in Inanspruchnahme ist von Fachgruppenvorstand durchaus erwünscht. 

-  Auf Initiative des DKB-Vorstandes waren einige Deutschen Rotschecken und Kleine 

Westfalen zu sehen, obwohl diese durch die TK negativ beurteilt bzw. gar nicht zum 

Verfahren zugelassen wurden. 

-  Trotz verstärkter Aufsicht zwischen den Regalen direkt nach der Bewertung, um die 

Neugierde einiger Aussteller, Helfer und Preisrichter zu dämpfen, kam dieses auch in 2016 

im starken Maße vor. In 2017 werden weitere Gegenmaßnahmen diesbezüglich 

 organisiert. 



- Da in diesem Jahr nur ein Vogel entwendet wurde, scheinen sich unsere im letzten Jahr 

getroffenen Gegenmaßnahmen bewährt zu haben. 

-  Mit dem Dank an alle Helfer incl. dem Büroteam, forderte er alle Mitglieder auf, sich auch 

in 2017  zur Verfügung zu stellen. Man benötigt ca. 50 Zuträger. 

- Der Anmeldeschluss ist der 6.12.2016 

-  Die Zusammenarbeit mit der Preisrichtergruppe lief auch in diesem Jahr, da ja an einem 

Tag zu bewerten war, harmonisch und ohne Große Probleme. 

Anschließend stellte er seinen Jahresbericht zur Diskussion. Es kamen aber keine Wortmeldungen aus der 

Versammlung. 

TOP 06 : Mitteilung der Preisrichtergrußße FPMCE 
  In Stichworten: 

a. Es haben diverse Schulungen mit insgesamt 80 Teilnehmern stattgefunden. 

b. Die Bewertung bei der DM war in Ordnung. Lediglich die Gespräche zwischen Preisrichter und Zuträger müssen 

noch unterbunden werden. 

TOP 07 : Tätigkeitsbericht der TK  
Da noch kein TK-Koordinator bestimmt ist, übernahm Franz-Josef Dreßen diesen Part. 

Die TK ist zur Zeit im Umbruch, ob sich durch Meinungsverschiedenheiten die AZ aus der Mitarbeit 

zurückzieht, war noch nicht klar.  Eine Geschäftsordnung der Preisrichtergruppe wurde verabschiedet, die 

die Aufgaben der der TK neu beschreibt. Daher fand auch noch keine weitere TK-Sitzung stattgefunden. 

TOP 08 : Informationen von der COM  
Der COM-Koordinator ist nicht zur FP-Tagung gekommen. 

Da laut Aussage des DKB-Vorstandes, trotz intensiver Bemühungen,  einige immense 

Kontaktschwierigkeiten auftreten, wird man wohl hier etwas neu organisieren müssen. 

TOP 09: Meisterschaft in Bad Salzuflen  
Der Koordinator der deutschen Meisterschaft, Josef Hellenbrand, informierte die Versammlung über den 

Organisationsstand der 69. DM in Bad Salzuflen. 

Die Genehmigung ist bereits mündlich erfolgt und wird wohl in den nächsten Tagen auch in Schriftform 

zugestellt. 

TOP 10 : Behandlung von Anträgen  
Antrag Nr. 3 (Modifizierung der Einzelschauklassen Positur):  

21 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 1 Enthaltung = angenommen 

Antrag Nr. 4 (Trennung Sammelschauklassen Hauben-/Glattkopfvögel):  

22 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme1 Enthaltung = angenommen 

Antrag Nr. 5 (Scheckungsregelung):  

inclusive Modifizierung des Textes (zugelassen 19 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen) 

21 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimme, 2 Enthaltung = angenommen 

Antrag Nr. 06 (Anpassung Sammelschauklassen):  

Dieser Antrag wurde vom LV 04 zurückgezogen 

TOP 11 : Verschiedenes  
a. Hans Claßen stellte der Versammlung die DKB-Umfrage „ 70 Jahre DKB-Mitmachen für die Zukunft 

„ vor. Hier fügte er einige Erklärung ein und forderte alle Teilnehmer auf diese in die Verbände und 

Vereine weiterzutragen, damit durch eine hohe Teilnahme auch ein repräsentatives Bild abgegeben 

werden kann. 

Im Anschluss verteilte er noch einige Fragebogen. 

b. An dieser Stelle gab es von den anwesenden Spezialclubs einige Informationen, 

in erster Linien von den Terminen der jeweiligen Spezialschau.  

Anwesend waren 4 der 8 Spezialclubs. ( Frise-Freunde, Raza, IG gebogene und  

Deutsch Haub  

TOP 12 : Verschiedenes und Schlußworte  
Aus der Versammlung lagen keine Wortmeldungen mehr vor. 

Daher beendete der 1, Vorsitzende mit dem Wunsch auf mehr und offeneren Gesprächen sowie der 

Hoffnung auf eine erfolgreiche und planmäßige DM  in 2017 um 15:30 Uhr die Versammlung. 


